

ATA Nº 17/2020 – Da Comissão do FIA – Fundo da infância e Adolescência - do CMDCA – Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC.

1 Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às dez horas, através de videoconferência, no
2 município de Capivari de Baixo, reuniu-se a Comissão do FIA do Conselho Municipal dos Direitos
3 da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução de: André Pinto Dalcarobo (titular da APP),
4 estando presentes os conselheiros, representantes das entidades governamentais e não
5 governamentais do município: Dafna Correa Rodrigues (titular da Associação Jorge Lacerda),
6 Fabíola Koenig Soares (suplente da Secretaria de educação), Hamilton Gomes de Sousa (Suplente da
7 APAE), Bianca dos Santos Delfino (suplente da Secretaria de adm. e finanças). Ainda esteve presente:
8 Guilherme Cechelero (assessor de rede). André inicia a reunião informando que solicitou à Sabrina
9 encaminhar o layout do conselho para formular o parecer para encaminhamento da tabela de ações
10 desta comissão à plenária. André explica que primeiro foi definido o monitoramento do trabalho
11 definido pela comissão, e explica que o documento que estão fazendo cabe como orientação aos
12 conselheiros para o próximo biênio e lembra que foi mencionado apresentar mensalmente para a
13 plenária, de forma contínua. Guilherme diz que, pegando a fala do presidente, a sugestão da assessoria
14 é: pedir fala para a plenária e dizer os trabalhos realizados como prestação de contas do trabalho feito
15 pela Comissão. Guilherme diz que importante lembrar que Hamilton ficou de levar para os próximos
16 conselheiros, e sugere apresentar a planilha à plenária, e não discutir, pois tomaria muito tempo. É
17 mostrar o resultado dos encontros realizados, e passar para os conselheiros que estarão em 2021-
18 2022, pois assim quem assume já tem um norte, e explica que também é interessante mostrar para o
19 promotor que esta comissão existe e é ativa. Guilherme sugere que o assunto seja colocado em pauta,
20 e diz que pode não ser na reunião de novembro, que talvez tenha alguma questão do fórum ainda a
21 ser debatido. André explica que o relator atual é ele, mas Hamilton pode auxiliar na explicação já que
22 é quem levará para os próximos conselheiros. André diz que acredita que todos concordam em inserir
23 na pauta dez minutos para a apresentação da tabela. Não havendo manifestações, André explica que
24 colocará a tabela em tela para acompanhamento e sugestões dos conselheiros e explica que atualmente
25 é o relator desta comissão, porém observa que em 2021 será outra pessoa. André diz que passará os
26 assuntos da tabela já pontuados e ao final passará a palavra ao assessor: Guilherme para fazer as suas
27 considerações. André explica que quanto à área de comunicação, um dos objetivos é fazer um release
28 mensal informando sobre os projetos ativos e explica que inicialmente pensaram em fazer em papel,
29 porém depois pensou-se em realizar a divulgação em rede social. Fabíola acrescenta que recorda que
30 na última reunião alguém falou que o papel é o maior transmissor do Corona vírus. André questiona
31 se pode deixar a Fabíola como responsável por esta ação. Fabíola diz que por enquanto pode ficar
32 como responsável pelo release, porém explica que assim como o presidente, se outra pessoa entrar,
33 pois a indicação também poderá mudar, e que ficará então de responsabilidade dessa pessoa. André
34 diz que outros objetivos são: divulgar o FIA para pessoas jurídicas e físicas, tendo como sugestões:
35 adesivo de carro, adesivos pequenos, outdoor em ponto logístico da cidade, e sugere que todos os
36 conselheiros façam a divulgação e diz que utiliza os adesivos FIA na garrafa de café, e que todos
37 deveriam utilizar para divulgar. André diz que outro objetivo é fazer a publicidade e propaganda,
38 depois da arrecadação, sendo sugerido: Inclusão nos editais, da obrigação de divulgação do FIA em
39 todos os materiais publicitários e locais de atendimento. André observa que, com relação ao outdoor,
40 banner de doação do FIA, podem buscar utilizar recursos do empresário e não do FIA, buscar fazer
41 uma parceria, e sugere à Hamilton que apresente essa ideia: que as empresas podem contribuir.
42 Hamilton questiona se já tem o cronograma das reuniões dessa comissão para 2021. André diz que
43 ainda não há datas e questiona se não podem definir. Sabrina diz que o cronograma das reuniões
44 ordinárias de 2021 será aprovado na reunião de dezembro, porém o das reuniões das comissões serão
45 definidos com os novos integrantes, pois dependerá dos compromissos de cada um. Guilherme diz
46 que com relação à tabela de ações diz que podem sugerir datas, porém não os responsáveis, e sugere
47 retirar os nomes dos conselheiros e coloque apenas: integrante da Comissão. Conselheiros
48 concordam. André continua a leitura das ações depois da arrecadação: publicar projetos FIA, outdoor
49 com agradecimento da arrecadação, caneca para os doadores; - camisetas, calendários, cartazes.

50 André questiona como foram utilizados os cartazes. Sabrina Explica que a conselheira Zélia, da
51 formação anterior levou para distribuição aos contadores e empresas, com o intuito de eles fixarem
52 nas paredes dos escritórios. André diz que outro objetivo é que as entidades e serviços que utilizem
53 o FIA promovem a divulgação do fundo em seus materiais publicitários: Inclusão nos editais, da
54 obrigação de inclusão de divulgação do FIA em todos materiais publicitário e locais de atendimento.
55 André diz que outra ação é: organizar lista de doadores e criar cronograma de visitas para entrega dos
56 respectivos agradecimentos e explica que o agradecimento se dará após a arrecadação, e questiona se
57 alguém tem mais alguma ação de sugestão para a área de comunicação. Não havendo, André diz que
58 passará para ao item: contadores, e diz que um dos objetivos é o de agradecer e reforçar a participação
59 destes profissionais, enviando certificados: “Contador Amigo do FIA”, diz que é uma ação contínua
60 e o responsável será algum integrante da comissão. Atualizar a listagem, aumentando sua abrangência
61 e diz que também é uma ação contínua. E diz que em fevereiro de 2021 devem fazer uma nova
62 atualização da lista de contadores para enviar informativo. André diz que podem inclusive fazer em
63 conjunto como release, ou não e pede sugestão ao conselheiro Hamilton e assessor Guilherme.
64 Guilherme explica que a comissão tem que se preocupar com a arrecadação, mas também com o gasto
65 do dinheiro, ou seja, não somente com os editais para as entidades com recursos já existentes ou os
66 cancelados, e diz que sempre é focado para convênios para as entidades, porém mesmo assim sobra
67 recurso em conta e diz que devem utilizar esse recurso em ações. Guilherme diz que as empresas que
68 estão contribuindo podem cobrar o que está sendo feito e diz que é importante o CMDCA se ligar e
69 observa que a própria a pessoa responsável por apresentar as contas do FIA, Alessandra do controle
70 interno, fez a observação: que vocês tem dinheiro para gastar. Guilherme diz que foi fala de
71 conselheira em última reunião que esse ano foi atípico devido a pandemia, porém observa que em
72 2019 já tinham dinheiro para gastar e reforça que os conselheiros devem ter a cultura de gastar o
73 dinheiro do FIA e solicita que Hamilton leve essa sensibilidade para os próximos, pois diz que é de
74 conhecimento de todos que as entidades continuarão. Guilherme diz que houve um município:
75 Apiuna, que erroneamente gastou recursos do FIA com churrasco em uma conferência, e explica que
76 não é para fazer churrasco, foi só uma prova da incompetência daquele CMDCA e diz que se
77 utilizarem o recurso que tem no FIA conseguem, por exemplo: trazer o Ballet Bolshoi para dar aulas
78 para as crianças e adolescentes de Capivari, os grafiteiros, os melhores educadores do Brasil e
79 exemplifica que sem dinheiro você compra um dogão da esquina, com dinheiro: come em um
80 restaurante como o Outback. Fabíola questiona se a Secretaria de Educação pode solicitar recursos
81 do FIA. Guilherme diz que sim e explica que é um mito que o recurso do FIA não pode ir para
82 entidade governamental e diz que o que não pode é para projetos contínuos do governo e explica que
83 para o CREAS, por exemplo: para o programa de fortalecimento de vínculos não pode pegar o
84 recurso, pois seria para dar continuidade à política pública, que é uma ação contínua. Guilherme
85 explica que se a educação observa que adolescentes do nono e oitavo ano estão com a sexualidade
86 muito aflorada: se beijando ou falando palavrão, e se notou que não há projetos que irão trabalhar
87 essas questões, podem formular um projeto para trabalhar por exemplo: a gravidez na adolescência,
88 porém com a observância de que não pode ser contínuo, serve para suprir uma necessidade, e reforça
89 que o que não pode é ser contínuo: fazer o projeto em 2021, depois 2022, 2023, 2024. Fabíola diz que
90 entendeu. Guilherme diz que da mesma forma se a Secretaria de saúde não colocou recurso para
91 trabalhar determinado tema: primeiro não pegar recurso para projeto que é de responsabilidade do
92 governo, segundo para projetos continuados. Fabíola questiona se, pegando o exemplo do projeto
93 apresentado pelo CEACA, a entidade não pode então ter sempre teatro. Guilherme explica que podem
94 ter teatro, porém devem observar o objetivo, pois o objeto que deve estar claro, por exemplo: o teatro
95 é para trabalhar a questão da gravidez na adolescência, ou é para trabalhar a negligência, e diz que
96 devem buscar outras formas de fazer se não se torna contínuo. André explica que deixou o debate
97 ocorrer, pois é importante essa explicação, e reforça que essa informação é importante, e que muitas
98 vezes aceitou que não podia ser utilizado para projetos governamentais, mas que agora entende que
99 pode para dar o ponta pé inicial. Fabíola diz que para ações no contra turno já ajuda muito. André
100 retorna à tabela, informando que outro objetivo é: Capacitar e instruir os profissionais em
101 contabilidade, em encontro anual a respeito do FIA; e recorda que foi mencionado pelo Hamilton

102 conversar com o responsável pela Engie para fazer uma parceria e questiona se seria somente uma
103 palestra, um encontro, para simplificar. Guilherme diz que os contadores já tem conhecimento, e diz
104 que, às vezes, por má vontade não fazem. André sugere então: Ter uma Conversa/Palestra/Encontro
105 com os contadores para sensibilizar os profissionais a divulgarem a retenção do IR de seus clientes
106 no início do ano, e explica que também já tem a sugestão do envio de relatório anual, o bimestral
107 resumindo as ações do CMDCA, entidades que estão com projetos e programas em execução. André
108 diz que é o que tem de sugestões para o item contador e passa ao item: Governo, dizendo que tem de
109 objetivo: sensibilizar os altos escalões da administração para valorizar a importância do FIA, André
110 passa a palavra ao assessor: Guilherme. Guilherme sugere que a nova presidência se reúna com o
111 prefeito e seus secretários para falar sobre a importância da campanha do FIA, solicitando que eles
112 repassem e explica que muitos conhecem ou são empresários da cidade e reforça que o governo e
113 entidades podem apresentar projetos, e quanto mais recursos, mais projetos e mais ações serão feitas,
114 e mais segurança terão na cidade para esta área e reforça que às vezes o próprio Secretário ou o
115 prefeito é empresário na cidade, e podem incentivar para que os funcionários, colaboradores,
116 servidores, comissionados contribuam. Fabíola diz que sua sogra tentou fazer, porém explicaram a
117 ela que por seu regime de aposentadoria não poderia e questiona sobre essa questão. Guilherme diz
118 que pessoas físicas e jurídicas são pelo imposto de renda e diz que desconhece essa questão. André
119 diz que também nunca chegou essa situação para ele, e diz que fica então como sugestão: Reunir-se
120 com prefeito e secretários para apresentar as possibilidades de uso do FIA pelo governo em projetos
121 pilotos, Pedir apoio para intervenção e sensibilização de empresários conhecidos da adm. municipal
122 para angariar fundos ao FIA. André diz que deve ter essa aproximação do presidente com a
123 administração, e coloca como responsável: o relator da Comissão do FIA. André diz que sobre o item:
124 associações passará a palavra ao assessor: Guilherme. Guilherme diz que Capivari tem poucas
125 associações civis, porém diz que podem pegar as associações dos lojistas, empresariais e fazer uma
126 parceria. Guilherme diz que Florianópolis tem mais de duzentas associações, mas não somente na
127 área da infância e adolescência e diz que aqui são: Associação Jorge Lacerda, Grupo Escoteiro
128 Carijós, CEACA e APAE, mas podem ter outras associações atuantes, e sugere entrar em contato
129 falando sobre o FIA, sensibilizar as associações para valorizar a importância do FIA, mapear
130 associações entrar em contato pedindo apoio. André questiona se em relação às empresas há algo
131 específico que ainda não entrou no item da comunicação. Guilherme diz que seria: mapear os nomes,
132 se é de lucro real, tratar bem as empresas, ir lá pessoalmente vender o peixe, apresentar os dados de
133 quantas crianças e adolescentes do município foram beneficiadas e quanto foi gasto de recursos do
134 FIA na área da infância e adolescência, e por último: a população em geral, buscar aproximar a
135 comunidade. Dafna diz que justifica a sua demora para entrar, pois teve que atender um paciente
136 urgente. André retorna para o item população em geral. Guilherme explica que não é explicar pra
137 quem já sabe, é para aproximar o conhecimento para Maria, José, que não sabem o que é o CMDCA,
138 o que é o FIA. André diz que a sugestão é divulgar em redes sociais, rádio comunitária, como faziam
139 em 2019 de forma agradável. Hamilton diz que a rádio continua à disposição e sugere ser pauta em
140 um sábado para ter um bate-papo, apresentar o relatório até dezembro e diz que passará o horário
141 eleitoral e podem voltar a programação. André diz que podem combinar de estar indo. Guilherme
142 observa que o presidente já está chegando ao final de seu mandato. André diz que assim encerram o
143 cronograma de ações para início no ano que vem e abre à palavra livre. Hamilton pede o bom senso,
144 maturidade, para eleger os representantes na assembleia, bem como os gestores, e ver quem possui
145 argumentos palpáveis, refletir para identificar o joio do trigo. André diz que com relação à tabela, já
146 está formulando um texto para o parecer e para juntar as sugestões elaboradas nas últimas reuniões
147 por esta comissão e diz que estão na última reunião desta comissão do ano e deixarão como herança
148 as sugestões de ações, deixando registrado em ata na plenária para início em 2021. Conselheiros
149 concordam. Guilherme agradece e diz que não somente a presidência, mas também a assessoria
150 encerrará o seu capítulo, e observa que nessa comissão foram encontros, com brincadeiras saudáveis,
151 reuniões leves, e agradece a comissão e informa que em dezembro fará a despedida oficial ao
152 CMDCA, porém como é a última dessa comissão agradece a todos, principalmente à Sabrina que
153 contribuiu com a assessoria. e que em 2021 e 2022 os próximos conselheiros utilizem as ideias.

154 Guilherme reforça aos conselheiros representantes das entidades civis: Dafna e Hamilton, que levem
155 as ideias e se não forem 100% utilizáveis, os novos conselheiros não vão começar do zero, é agir, e
156 diz que em comparação: armaram a arapuca para a coisa funcionar, as bases foram feitas para o FIA
157 de Capivari crescer e deixam de modelo para outras cidades que ainda não tem o FIA estruturado,
158 organizado. Guilherme diz que precisam organizar pensando nas crianças e adolescentes que sofrem
159 violações de direito, para que elas possam ter boas referências na vida. André diz que concorda com
160 a fala do Guilherme e diz que fica definido o encaminhamento da tabela para a plenária, agradece a
161 presença de todos. Conselheiros se despedem. E nada mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião
162 às 11h05min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativo
163 do CMDCA, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes.